
議会報告会実施報告書 

開 催 日 時 平成２４年１１月１３日（火）１９時～２１時 

開 催 場 所 産業交流センター４階 研修室 

班 長 深山昌明 

司 会 者 永井俊作 

記 録 者 松井久美子 深山昌明 穐原成人 

出 席 議 員 

そ の 他 

（班員）１０名 
尾仲利治 梅田宏希 井藤圭湍 深山昌明 永井俊作 辰巳浩司  
松井久美子 穐原成人 新田正彦 楠本美紀 
（班員外）７名  

参 加 人 数      ６１名 
報告内容に関

する質疑応答 
 
 
 
 
 
 

質疑応答 

 質問 成績アップのためにも明石独自の学力テストをすべきと思うが。 

 回答 成績アップが狙いであるのなら、子どもが学びやすい環境を整えることを優

先すべきである。小中学力テストは国が行っている。 

  

質問 学校施設整備(エアコン等)をすべきだと思うが。 

 回答 ２５年度耐震工事終了後、施設整備するよう申し出ている。 

  

質問 過去の懇話会の内容を議員はどのように考えているのか。 

 回答 議員は過去の議事録等を確認して現況に反映している。 

  

質問 ゆとり教育で学力が低下しているが議員はどのように考えているのか。 

 回答 先生が学力の低下に努力しているのはよく理解している。教育委員会と議員

で問題解決に検討している。 

 

 質問 中学校給食は自校方式でお願いしたい。 

 回答 子供、学校現場の意見ですべてが自校方式でなく、それぞれの学校独自の方

式をふまえ近々に報告があると思いますので検討していきたい。 

 

 質問 議員定数については市民アンケートは分かるが、議員報酬はいかがか。 

 回答 議員報酬についても高いとの声が多かった。 

  

質問 定数削減を世間的に２、３人減で市民を納得させようとしているのではない

のか。 

 回答 定数を減らすと、当選票数が 2,500 票が 3,000 票となることから、検討して

いる。 

  

質問 監視だけが議員の役割であるのはおかしい。市民の意見を提案してほしい。 

 回答 二元代表制で両輪ある。予算執行権は市長にあり、議決権は議員にある。 

    それぞれの意見は議員の市政報告で聞いてほしい。 

 

 意見 定数・報酬も少ないと感じている市民の意見も反映してほしい。 

 



 意見 定数は増やしてほしい。報酬については分からない。 

 

 意見 子育て世代の人が、報酬を低くすると議員になれないのはおかしい。一般の

人は低くても子育てしている。 

 

意見 現状維持か２名増が良い。 

  

 意見 議員としての役割や政策提案していないので多いと言われている。 

主な意見・提

言・要望と応答 
 

 意見 議員は採決のプロセスを報告してほしい。 

  

 意見 駅前再開発は納得できない。 

 

 意見 民間事業に 266 億円税金を使うのはおかしい。地権者が自費ですれば良い。 

 

 意見 報酬は現状でいいが、再開発に賛成する人は報酬を出す必要がない。 

 

 意見 まちづくり条例案審議会に議員が傍聴していない。 

 

 意見 神戸市では議会報告会がありません。明石市議会はすばらしいと思う。 

 

 意見 明石市は都市計画・下水道対策・豪雨浸水対策が遅れている。 

 

 明石市市議会活性化特別委員長 様 
    平成２４年１１月１４日 

       上記のとおり報告します。   班長 深山 昌明            


